
Minuta de la Reunión CAAF 
Jueves 06 de marzo de 2025 

 11:00 a 12:00 hrs. 

 

 

 

Presidente: Mtro. Carlos Torres (IPN) 

Secretario: Mtra. Erika Sánchez Chablé (UDG) 

Asistentes:  
 
IPN Carlos Torres Presidente del Comité de Aplicaciones 

UNAM Ana Yury Ramírez Molina Vocal  

UAM Jacobo del Rio Partida Vocal 

IPN Marina Vicario Coordinador de la Comunidad de RedLATE-MX 

UDG Carlos Castañeda Coordinador Inteligencia Artificial 

UDG Lizette Robles Coordinadora de la Comunidad de Supercómputo 

IPN María Elena Ceballos Coordinadora de la Comunidad de Salud 

IPN Jorge Meléndez  

CUDI Moisés Torres Director General CUDI 

CUDI Imelda Madero Coordinadora Académica 

CUDI Rocío Cos Coordinadora CUDI 

CUDI Martha Avila Coordinadora CUDI 
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Agenda del día 
 
1. Bienvenida.- Mtro. Carlos Torres, presidente del Comité de Aplicaciones 

2. Reconocimientos a Académicos e Investigadores que participaron en CUDI 

3. Informes de las Comunidades CUDI 

• Comunidad de Inteligencia Artificial - Dr. Carlos Castañeda (UDG) 

4. Planes de trabajo 2025 de las Comunidades CUDI  

• Comunidad de Inteligencia Artificial - Dr. Carlos Castañeda (UDG) 

• Comunidad de Matemáticas.- Dra. Verónica Vargas (UDG) y Dr. René Luna (IPN) 

5. Asuntos Generales 
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Puntos tratados. 

Martha Ávila da la bienvenida a la reunión del comité, presenta la agenda del día y comparte los 

acuerdos de la sesión . 
 
Primer PUNTO.- Bienvenida. Maestro Carlos Torres, presidente del Comité 
de Aplicaciones 
El maestro Carlos Torres hace el recuento del trabajo que ha realizado durante su gestión 

comprendida en el período 2023-2024 y agradece a todos los participantes por el esfuerzo y 

dedicación empleados para el desarrollo de actividades y proyectos. Dentro de los puntos 

destacó la realización del diagnóstico y análisis FODA de CUDI, la actualización de procesos del 

marco normativo de las comunidades, y el diseño de la convocatoria de los conocimientos RNIE 

próximos a entregarse.  

Primer acuerdo. Nombramiento del nuevo presidente del comité de aplicaciones 
 
Segundo PUNTO.- Reconocimientos a Académicos e Investigadores que 
participaron en CUDI 
Martha Ávila presenta los seis proyectos que se postularon para la entrega de reconocimientos 

RNIE. 

Segundo acuerdo. Las postulaciones se revisarán y analizarán con el apoyo del 
comité evaluador integrado por la Mtra. Ana Yuri Ramírrez de la UNAM, la Mtra. 
Erika Sáchez Chable de la UNACAR el Mtro. Rodolfo Barbosa de la UDG. 
 
Tercer PUNTO.- Informes de las Comunidades CUDI 
La Dra. María Elena Ceballos, coordinadora de la Comunidad de Salud presentó los proyectos 

de la comunidad de Salud, explicó el proyecto de desarrollo y emprendimiento con jóvenes del 

talento en la incubación de empresas, comentó que están su interés por colaborar en el hackaton 

que la comunidad está organizando. Informó que busca colaborar con la academia para el 

desarrollo de cursos y talleres en escuelas de educación superior que no han desarrollado 

gestión de procesos que atiendan las necesidades de alteraciones emocionales en los 

estudiantes.  
 
Cuarto PUNTO.- Planes de trabajo 2025 de las Comunidades CUDI 
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La Dra. Marina Vicario, coordinadora de la Comunidad RedLATE - MX comentó que todavía no 

han desarrollado el plan de trabajo. Sin embargo, se compromete a crear una reunión con la 

comunidad para poder preparar el plan de trabajo 2025 en la próxima reunión del comité.  

La Dra. Vicario presentó los resultados de la presentación del libro de cuentos escrito con 

inteligencias artificiales generativas. Planteó que en el IPN se está trazando una estrategia sobre 

usos didácticos de la IA para el profesorado y para la secretaría de extensión que trabaja con 

PYMES. Presentó el registro del proyecto Mexicanas del Futuro “Iberoamericanas del Futuro” 

en el que destaca el proceso de internacionalización, invitó a las instituciones a unirse para ser 

parte del programa de este proyecto.  

La Dra. María Elena Ceballos, expresó que la comunidad de Salud tiene interés de asistir al 

evento “Talent”. Finalmente la Dra. Vicario comentó la posibilidad de participar como aliados en 

un hackathon con una asociación que se encarga del desarrollo del software libre.  

 
Tercer acuerdo Socializar la solicitud que hace Marina Vicario sobre la 
participación de la comunidad en el hackathon 
 
 
 
 
OBSERVACIONES 
 
 

Próxima Reunión: 11 abril 2025 
 

Elaboró: Guadalupe Romero Guillén (UAM) 
Autorizó: Erika Sanchéz Chablé (UNACAR) 
 

 


